



# N-D de la Merci

# N-D de l'Assomption

éditorial

## Avec l'Afrique, fêtons l'Épiphanie

L'Épiphanie, que l'on appelle aussi la théophanie, est la fête de la manifestation du Dieu au monde. Historiquement, elle était l'unique fête chrétienne importante de la manifestation du Christ au monde. Elle célébrait à la fois la naissance de Jésus, son baptême dans les eaux du Jourdain et son premier miracle à Cana. Avec l'introduction de la fête de la Nativité, l'Épiphanie met l'accent sur des points spécifiques de la foi chrétienne selon les confessions et les cultures.

Dans la tradition catholique occidentale, l'Épiphanie est aujourd'hui, non seulement la fête du Dieu qui se montre au monde mais aussi du Christ qui se veut la lumière qui éclaire le monde. Il nous invite à devenir des étoiles, c'est-à-dire à porter l'Évangile au bout du monde. N'y allons pas les mains vides. Apportons nos présents comme les mages et suivons l'Église qui nous invite au partage.

Cette année, l'Église de France nous invite à nous approprier l'appel des Pères synodaux pour l'évangélisation en soutenant l'œuvre d'évangélisation en Afrique: «Nous vous exhortons[...], à vous construire comme Église «famille-de-Dieu»[...] à soutenir l'engagement des prêtres et des catéchistes, spécialement dans les petites communautés chrétiennes». D'avance, merci de votre générosité.

**Père Roger Djop Yafwamba**

## Rencontre avec...

**Hélène Picart**

**Hélène évoque sa participation au groupe Se-Di-Re (Séparés-Divorcés-Remariés) du secteur Val de Bièvre que Jacqueline Bourgois lui a fait connaître.**

«Une fois par mois, avec deux animateurs, nous nous retrouvons à trois ou quatre pour échanger, entre personnes divorcées, remariées ou vivant en union libre, sur la manière dont nous vivons notre foi au sein de l'Église. Celle-ci nous demande de ne pas participer aux sacrements. En plus de la souffrance du divorce, le fait de ne pas pouvoir communier nous donne le sentiment d'être rejetés. Le but de notre groupe est de dédramatiser cette situation douloureuse où l'on se sent montré du doigt. C'est un long cheminement et, pour certains, la résignation, le découragement. Des discussions autour de textes religieux ou profanes nous ouvrent des pistes pour nous affirmer en chrétiens, différemment. Nous pouvons recevoir la bénédiction du prêtre au moment de la communion, nous reprenons petit à petit notre rang et parvenons enfin, après une remise en question profonde, à dépasser notre sentiment de culpabilité et à occuper une fonction conforme à nos « talents » dans la vie paroissiale. J'y retrouve apaisement et quiétude. Ainsi, je m'investis avec bonheur dans le groupe P.E.C.H.E

La force de nos réunions est de libérer les couples qui n'osaient plus se montrer. Des liens se sont créés entre nous. Un prêtre nous accompagne parfois. On ressent bien qu'on ne peut être chrétien tout seul et que, au-delà d'un interdit, l'amour de Dieu est finalement le plus fort. »

**Propos recueillis par Christian Coullaud**

Agenda

### Mardi 15 janvier

17h : messe à l'EPHAD de Rungis

### Mercredi 16 janvier

20h45 : prière du Chapelet à St-Éloi

### Samedi 19 janvier

9h30 : réunion de la Conférence St-Vincent de Paul à Fresnes

15h à 16h30 : Éveil à la Foi pour les enfants de 4/7 ans à Fresnes

18h30 : messe avec les familles à Rungis

### Dimanche 20 janvier

10h30 : messe avec les familles à Fresnes

## Ceci vous concerne

### Journée mondiale du migrant et du réfugié

Rassemblement diocésain dimanche 13 janvier de 14h à 17h30 à St Martin d'Orly, 2 rue Vasco de Gama, Choisy le Roi. Thème : "Frère migrant, raconte-moi ton histoire". Venez découvrir et partager les réalités de vie des migrants du Val de Marne : par le théâtre, des jeux, des échanges, une chorale, des témoignages, la prière...  
Contact : Mary Gorgette  
[harvan.gorgette@neuf.fr](mailto:harvan.gorgette@neuf.fr)

### Groupe SEDIRE

Une journée de partage et de prière pour les personnes séparées, divorcées et divorcées-remariées est proposée le dimanche 20 janvier au monastère de l'Annonciade à Thiais.  
Contact : Odile Rannou, 01 45 17 22 71 ou [pastorale.familiale@eveche-creteil.ccf.fr](mailto:pastorale.familiale@eveche-creteil.ccf.fr)

### Semaine pour l'Unité des Chrétiens du 18 au 25 janvier

Célébration œcuménique à l'église Saint-Cyr de Villejuif, avec la participation de Mgr. Michel Santier le dimanche 20 janvier à 18h.  
Célébration œcuménique à l'église copte orthodoxe Ste Marie et St Marc, 7 avenue des Frères Montgolfier, à Châtenay-Malabry le vendredi 25 janvier à 20h30.

## Infos pratiques

### Messes dominicales

Samedi : 18h30 à Rungis.  
Dimanche : 10h30 à N-D de la Merci.

### En semaine :

Mardi, jeudi et vendredi : 9h à Saint-Éloi  
Mercredi : 12h15 à Rungis

**N-D de la Merci** 01 46 66 10 13  
[laparoissendmerci@wanadoo.fr](mailto:laparoissendmerci@wanadoo.fr)

**N-D de l'Assomption** 01 46 87 94 45  
[paroissedelassomption@orange.fr](mailto:paroissedelassomption@orange.fr)

### Accueil

N-D de la Merci : lundi 16h30-18h30  
mardi à vendredi 9h30-11h30 & 16h30-18h30  
samedi 9h30-11h30  
N-D de l'Assomption : mardi & jeudi 17h-19h  
samedi 10h-12h

### Site du secteur

<http://www.catholiques-val-de-bievre.org>

## Nos joies et nos peines

Antoine **Dewicquet-Titone** entrera dans l'Église par le sacrement du Baptême le 13 janvier à Fresnes.

Nous avons accompagné de notre prière Charley **Rouillon** et Yolande **Pasquali** lors de leurs obsèques à Fresnes.

*L'équipe d'aumônerie de l'hôpital Paul Guiraud remercie tous ceux qui par leurs cadeaux ont aidé les patients à vivre la fête de Noël.*

## Groupe SEDIRE Val de Bièvre

Il accueille des personnes séparées, divorcées, remariées sur le secteur paroissial du Val de Bièvre. La « blessure » provoquée par la séparation ou le divorce est une souffrance profonde. Le secteur pastoral du Val de Bièvre porte une attention aux personnes séparées, divorcées, réengagées ou non dans une nouvelle relation. L'Église accueille et accompagne chacun, avec un regard respectueux sur la diversité des parcours de vie. Conformément aux valeurs évangéliques et en lien avec la démarche diocésaine de la pastorale des familles, notre équipe a la conviction que chaque chrétien, chaque personne, quelle que soit son histoire, a sa place dans l'Église. Se reconstruire avec l'aide des autres : notre démarche s'inscrit

dans un moment de transition. L'accueil proposé veut être une écoute pour aider la personne à aller vers une nouvelle étape de vie, un accompagnement de chacun vers une reconstruction humaine et spirituelle. Les axes de notre démarche : l'accueil, l'écoute, l'accompagnement individuel et le groupe relais. C'est un groupe d'entraide fraternelle à partir de l'expression de chacun. Il soutient les personnes lors de la séparation, invite à la reconstruction. Le groupe propose une série de sujets de réflexion pour bien vivre la transition de vie, en référence à l'Évangile. Le groupe se réunit une fois par mois.  
Pierre et Fabienne : 01 82 01 70 63  
[pierre.fabi@gmail.com](mailto:pierre.fabi@gmail.com)  
Jacqueline : [jacqueline.bourgeois@orange.fr](mailto:jacqueline.bourgeois@orange.fr)